

## INTERVENCIÓN DE LA CAMPAÑA #DESARMANDOINDRA EN LA JUNTA DE INDRA 2023

Buenos días, mi nombre es M. Koldobike Velasco Vázquez y represento a la Fundación Finanzas Éticas y a otras treinta entidades pacifistas de ámbito estatal. La presente intervención cuenta además con el apoyo de la red europea de accionistas para el cambio (*Shareholders for Change*) y la Internacional de Resistente a la Guerra. En esta junta de accionistas se reparten dividendos de la guerra y de la violencia ejercida en la gestión de los flujos migratorios en nuestras fronteras. Los accionistas tienen derecho a saberlo y a ser conscientes de ello, y desgraciadamente, el informe de Sostenibilidad que se somete a votación en el punto 2 del orden del día carece de la mínima transparencia para ser aprobado. Instamos al conjunto de los accionistas a reflexionar sobre el sentido de su voto y al Consejo de Administración a dar las explicaciones oportunas, al menos en los aspectos que vamos a destacar a continuación.

Mientras la inflación empobrece los hogares de todo el país, INDRA cierra el primer trimestre de 2023 con beneficios que superan a los del trimestre del año anterior. Destaca la rama de Defensa & Seguridad en la que se **disparado un 31% la contratación**, impulsada en Defensa en parte por la puesta en marcha de la fase 1B del FCAS (Programa del Sistema de Armas de Siguiete Generación) Este sistema de sistemas no solo pretende sustituir a los cazas actualmente en servicio, sino **constituir el núcleo de un sistema de combate** que incluye, además de un caza de nueva generación, plataformas no tripuladas, entre otros sistemas no exentos de polémica. Además de su papel como coordinador industrial nacional, el contrato para la Fase 1B posiciona a Indra como uno de los **grandes líderes tecnológicos de la defensa europea**<sup>1</sup>.

### GUERRA EN UCRANIA MÁS GASTO MILITAR Y MÁS BENEFICIOS

En plena escalada de gasto militar en todo el mundo a raíz de la guerra en Ucrania, empresas como INDRA obtienen cuantiosos beneficios. España se encuentra en el momento de **mayor incremento en gasto militar de los últimos 40 años**. El aumento en los presupuestos para defensa representa **un 23% más respecto al pasado 2022**, siendo esta la partida con mayor crecimiento del presupuesto<sup>2</sup>.

Indra se ha beneficiado directamente de esta situación bélica debido principalmente a la contratación de los radares MK1 del proyecto Eurofighter para Alemania y España, y de la puesta a punto y envío de tanques Leopard. Además de la formación de pilotos ucranianos en su uso.

No hay espacio aquí para discutir sobre la idoneidad de reforzar o no al ejército ucraniano, pero **sí es, es en cambio, el espacio para informar a sus accionistas de la siguiente cuestión que les planteamos: ¿qué importe del beneficio del 2022 proviene de este**

---

<sup>1</sup> [https://www.elconfidencial.com/empresas/2023-04-27/indra-eleva-un-11-su-beneficio-hasta-marzo\\_3619381/](https://www.elconfidencial.com/empresas/2023-04-27/indra-eleva-un-11-su-beneficio-hasta-marzo_3619381/)

<sup>2</sup> <https://www.elblogsalmon.com/economia/alguien-esta-ganando-guerra-ucrania-indra-otros-fabricantes-armas-estan-su-mejor-momento-cinco-anos>

**conflicto armado? ¿por qué omiten esta información tan relevante para los accionistas en su informe de sostenibilidad?**

#### **BENEFICIOS A COSTA DE LOS DESPLAZAMIENTOS FORZADOS:**

INDRA, conjuntamente con 3 empresas del entramado empresarial de militarización fronteriza; ATOS, Eulen y Thales han recibido un total de 56 contratos desde el año 2019 para militarizar la Frontera Sur de España, a través de la gestión de los Centros de Estancia Temporal para Inmigrantes –CETI–, del desarrollo y mantenimiento del Sistema Integral de Vigilancia Exterior –SIVE–, de la construcción y mantenimiento de los perímetros fronterizos de Ceuta y Melilla y del mantenimiento del recinto aduanero de Beni-Enzar en Melilla.

Pero mientras las personas desplazadas por la fuerza alcanzan cifras históricas con más de 100 millones de personas desplazadas. La tecnología y los beneficios de INDRA crecen a través de la gestión fronteriza del Estado español en los sensores en las vallas de Ceuta y Melilla, en la reparación de equipos de patrulleros y buques de la Guardia Civil y de la Armada y en la vigilancia marítima, en concreto en el Sistema Integrado de Vigilancia Exterior (SIVE) que gestiona la Guardia Civil.<sup>3</sup> El SIVE ha tenido un gasto público aproximado de más 236,8 millones de euros entre los años 2002 a 2018,<sup>4</sup> que se han embolsado empresas como INDRA, entre otras.

**Así llegamos a la siguiente cuestión: ¿pueden desmentir alguno de estos contratos? ¿Por qué omiten este tipo de información cuando en la página 15 del informe de sostenibilidad que se somete a aprobación hablan de la Estrategia de sostenibilidad y contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)? ¿Acaso creen que sólo tienen el deber de informar del impacto positivo de su actividad corporativa?**

#### **GUERRA Y CRISIS HUMANITARIA EN YEMEN:**

Como repetimos cada año, y aunque parece que por fin se está negociando un acuerdo de paz en Yemen, en 2019 en plena guerra, INDRA suministró un simulador para pilotos del avión de reabastecimiento en vuelo A330 MRTT. Este modelo de avión ha sido exportado a Arabia Saudí por Francia. Desde marzo de 2015 varias organizaciones internacionales, de la sociedad civil y organizaciones no gubernamentales han documentado de manera consistente que en los bombardeos aéreos contra el Yemen, los materiales militares de origen europeo constituyen una parte importante del material disponible de las fuerzas aéreas de los Emiratos y de Arabia Saudí. Dichos materiales incluyen aeronaves de combate, así como partes y componentes en particular el avión de combate Eurofighter Typhoon y el avión de reabastecimiento A330 MRTT, cuyo simulador de entrenamiento INDRA afirma estar exportando a más de 6 países de todo el mundo.<sup>5</sup>

**Llegamos a la segunda pregunta: ¿ha contribuido INDRA a la producción de estos aviones de combate y simuladores que hay constancia de que fueron utilizados en la guerra del Yemen? ¿Por qué en el informe reportan detalladamente la inversión de 1,3**

<sup>3</sup> [https://www.nato-pa.int/download-file?filename=/sites/default/files/2020-12/040%20STCTTS%2020%20E%20rev%20%20fin%20-%20REPORT%20-%20URBAN%20WARFARE\\_0.pdf](https://www.nato-pa.int/download-file?filename=/sites/default/files/2020-12/040%20STCTTS%2020%20E%20rev%20%20fin%20-%20REPORT%20-%20URBAN%20WARFARE_0.pdf)

<sup>4</sup> <https://www.indracompany.com/es/noticia/indra-revoluciona-entrenamiento-militar-simulador-victrix-basado-realidad-virtual>

<sup>5</sup> <https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mEOHIKwFyGfih5GJ0HkTpc08mDZc-l6hGpUff2oDno/edit?usp=sharing>

**millones de euros en acción social, las 5.000 horas de voluntariado y omiten esta información?**

**PARA FINALIZAR HACEMOS UN LLAMAMIENTO A LAS PERSONAS ACCIONISTAS, TRABAJADORAS, AL GOBIERNO ESPAÑOL Y A TODA LA CIUDADANÍA:**

A pesar de todos los aspectos que estamos denunciando en esta intervención, en febrero de 2022, la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (propiedad del Estado español) anunció la compra de un 10% más de las acciones de Indra, lo que eleva la participación del Estado en la empresa a un 28%. En un contexto como el que presenta el estallido de una guerra como la de Ucrania y otras tantas guerras irrosoltas en el mundo, que la doctrina de la coerción, el militarismo y la guerra no sólo no está evitando, sino que contribuye a agravar, parece atinado afirmar que necesitamos invertir recursos para la construcción de la protección y el cuidado de la vida y tecnologías que garanticen estos principios y la protección de los Derechos Humanos. Y en ningún caso deberían repartirse entre los accionistas los beneficios procedentes de la guerra, la violencia y la militarización de las fronteras.

Ustedes también son responsables de esta situación y de las consecuencias que produce esta empresa, por ello, les pedimos que no sean cómplices de las consecuencias del uso de las armas. Por ello:

- Solicitamos la No colaboración de esta empresa en la investigación, la producción y el suministro de armas o dispositivos de militarización de las fronteras, destructoras de la vida y que violan los derechos humanos;
- Apelamos a la conciencia de las trabajadoras y trabajadores, invitándoles a que se nieguen a contribuir con el negocio de las guerras y la criminalización en las fronteras;
- Exigimos la paralización de los procesos de cabildeo en la política de la UE y España en políticas de defensa y seguridad y, en su lugar, contribuir a la construcción de la paz aquí y en todo el mundo, a la búsqueda del bienestar, los derechos y las libertades de todas las personas;
- Que el Estado español, como principal accionista de INDRA, con un 28% de las acciones, exija el cumplimiento de los derechos humanos, vetando la producción de tecnología que podría ser utiliza en contextos de vulneraciones de derechos y violencia;
- Con todo, a renunciar a proyectos con fines militares y que contribuyen a la violación de los Derechos Humanos.

**PORQUE LA GUERRA ES UN CRIMEN CONTRA LA HUMANIDAD Y LA VIDA DEL PLANETA.**

**LA GUERRA EMPIEZA AQUÍ, PARÉMOSLA AQUÍ, TAMBIÉN EN INDRA.**

Desarmando Indra ganamos vida todas.

Muchas gracias.

**Entidades firmantes:**

Alternativa Antimilitarista MOC  
Fundación Finanzas Éticas  
Centre Delàs d'Estudis per la Pau  
Internacional de Resistentes a la Guerra (IRG)  
Desarma Madrid  
Ecologistas en Acción  
La Guerra Empieza Aquí  
Ongi Etorri Errefuxiatuak  
SUDS Internacionalisme, Solidaritat, Feminismes  
Baladre  
Novact  
Universitat Internacional de la Pau (UNIPAU)  
Írdia - Centro para la Defensa de los Derechos Humanos  
Fundipau  
Federación Setem  
Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad (WILPF)  
Caminando Fronteras  
Dones x Dones  
Grup Eirene  
Regularización ya  
Colectivo Alternativas Noviolentas  
Red Canaria en defensa de los derechos de las personas migrantes  
Institut de Drets Humans de Catalunya  
Mujeres contra la Guerra  
Armiarma, Talde feminista Antimilitarista  
Rubí Solidari  
Desmilitaritzem l'Educació Catalunya  
Campaña Banca Armada  
Caravana Abriendo Fronteras  
Red feminista de la isla de la Palma  
Alianza por el Desarme Nuclear  
Asociación Biocultural La Foresta